

PROVINCIA-GRANADA

La consejera de Cultura visita Orce pero no confirma si este verano habrá excavaciones

Adelanta la próxima presentación de un Plan Director que afectará a todo el Altiplano granadino

09.05.08 - JOSÉ UTRERA

Aunque ayer estaba lloviendo en Orce durante la visita de la consejera de Cultura, Rosa Torres, lo cierto es que ella no se mojo, ni por la lluvia, ni con los proyectos que llevan aparcados casi dos décadas. Es verdad que la consejera no mostró su oposición a nada, pero tampoco se comprometió a nada, tal y como dejó constancia ante los medios de comunicación que siguieron la visita.

El alcalde de Orce, José Ramón Martínez Olivares, tenía puestas muchas esperanzas en la visita de la consejera de Cultura, la primera que realiza a Granada tras ser confirmada en el cargo, pero al final y tras una intensa reunión de hora y media, manifestó que sigue confiando en ella y en la nueva directora general de Bienes Culturales. El compromiso más firme que recibió el alcalde es que en junio recibirá una respuesta sobre si hay excavaciones este verano y sobre el proyecto de musealización del Centro de Interpretación de los Primeros Pobladores, que no tiene presupuesto porque aún no se tiene nada claro sobre sus dimensiones y contenidos.



Rosa Torres (derecha) visitó el cráneo del Hombre de Orce. /J. U.

Excavaciones

Rosa Torres dijo que ni siquiera ella como consejera puede autorizar si hay o no excavaciones, pues es la Comisión Andaluza de Arqueología quien decide. Si adelantó que esta comisión se va a reforzar y contará con un paleontólogo además de arqueólogos. No obstante, la consejera si que confirmó que en el caso de no haber excavaciones se creará un potente equipo para realizar una extenso estudio de los materiales que hay procedentes de los distintos yacimientos. Para ello, la Consejería va a pedir la colaboración de la Universidad de Granada y, posiblemente, de otras para realizar la labor.

Pero algo si quedó claro y también el Ayuntamiento está de acuerdo: Poner orden en Orce. Para ello se va a elaborar un Plan Director que se quiere presentar antes del verano. Pero ya nadie se acuerda del informe ESECA, presentado en 1999 y que pretendía la puesta en valor y aprovechamiento de los yacimientos arqueológicos y paleontológicos de las comarcas de Baza y de Huéscar.

El estudio fue asumido por la Junta en tiempos de Carmen Calvo. El proyecto hablada de un parque temático global en torno a los yacimientos de Orce y el Malagón en Cúllar y una inversión de 1.400 millones de pesetas. La Junta se marcó la legislatura a partir del 2001 para sacar adelante el proyecto pero hoy, 9 años después, nadie habla ya del famoso proyecto ESECA. Las comarcas de Baza y de Huéscar siguen esperando ahora un denominado Plan Director.

Centro Saramago

Rosa Torres, durante su reunión con los alcaldes de la comarca, sí manifestó que la Administración autonómica está dispuesta a colaborar en el Centro José Saramago que está proyectado en el municipio de Castril por lo que pidió al Ayuntamiento que detalle las necesidades de equipamiento. Al menos una «aproximación» de esas necesidades.

El centro José Saramago está previsto que comience a funcionar en 2010, pero sólo cuenta por ahora con la financiación estatal.

1 de 1